

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLVIII
Núm. 14.754

FRANQUEO
CONCERTADO

Miércoles 15 de Diciembre de 1937

Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

PRECIO
15 CENTIMOS

TELF. 1533
APARTADO 12

CRONICA DE GUERRA

Una normalidad de guerra. Una vida intensa y una solidaridad entrañable

Los fascistas hablan mucho de Madrid. Es su preocupación esencial. Constituye el "leit motiv" de su intranquilidad. Aquella ráfaga triunfal que agitó las conciencias negras de los fascistas antes del 7 de noviembre, desapareció como por encanto a las puertas de acero y fuego de nuestra capital. Antonio Ruiz Vilaplana, autor del libro "Dov fe", nos refiere que el general Mola hablaba en todas sus inflamadas arengas de la inminente entrada en Madrid del Ejército Nacional... compuesto de moros, italianos, alemanes y algunos españoles.

Esta preocupación no ha desaparecido. Lo evidencia el espacio que los periódicos fascistas dedican a nuestra capital. Las emisoras al servicio de la sagrada causa de Italia y Alemania, lanzan al espacio millones de palabras sobre la "insonorable vida de los madrileños". "Los rojos de Madrid dicen—no pueden más. Por las calles no circula nadie. A las cinco de la tarde todos están recogidos en sus casas".

Los fascistas están mal informados. Y quieren hacer comulgar con ruedas de molino a quienes aún sean capaces de creerlos. Ellos saben bien que todo lo que relatan sobre Madrid son cuentos esdrújulos.

Si diéramos que la vida de Madrid es normal procederíamos como los fascistas. Engañaríamos a la gente. La vida de Madrid es anormal. Madrid vive bajo la constante amenaza de los cañones extranjeros y, a veces, bajo la realidad en forma de obuses de esos mismos cañones. Tiene sus frentes tan cerca que están en la ciudad misma. Pero Madrid vive con su alegría tradicional y con un entusiasmo nuevo adaptado a una normalidad de guerra.

¿En qué consiste esta normalidad de guerra? Todo el que no haya visto las calles y las plazas de Madrid desde antes de la guerra, y, sobre todo, a partir del siete de noviembre, no puede formarse una idea exacta de cual es la fisonomía del Madrid actual. Pero si ahora viene a la capital de la Península, se percibirá desde el primer momento del cambio sufrido. Las calles están siempre abarrotadas de público, pero no es un público de ante-guerra: es una gente nueva; son en su mayoría obreros y soldados. También, muchas mujeres nuevas. Los cafés, sin una mesa vacía. Claro que no es la misma gente que inauguró y frecuentó los cafés céntricos de la Gran Vía y de la calle de Alcalá: son obreros y soldados. No habrá seguramente en el mundo ciudad que, por la vida activa de sus habitantes, sea comparable a Madrid. Vida intensa de lucha y de trabajo. Vida intensa de relaciones sociales, de la cual nace una solidaridad entrañable de uno para todos y todos para uno.

La vida no termina a las cinco de la tarde, como mentan las emi-

LA INEVITABLE PROXIMA GUERRA

FASCISMO Y DEMOCRACIA FRENTE A FRENTE

Las fuerzas navales de las potencias que pueden verse envueltas en el torbellino de un conflicto bélico

Se había llegado a creer—dice el gran escritor Mario Mariani hablando de una próxima conflagración universal inevitable—que los tanques y los aviones realizan el período de la estrategia brillante, de la guerra de maniobra y de movimiento de las batallas, llevando a las tropas enemigas a posiciones desfavorables para batallas y destruirlas allí.

Pero las guerras de España y de China han demostrado ya todo lo contrario. Ni este arte ni tiene belleza ninguna.

Se hacen dos muros de trincheras tras las cuales dos naciones acumulan máquinas y hombres hasta que una de ellas queda agotada. Para romper el muro son precisas hecatombes y aún así, retrocede a lo sumo dos o tres kilómetros. A pesar de la hecatombe todo se reduce a que el muro se desplace un poco.

Ataque siempre frontal y táctica vulgar. Obtiene alguna ventaja quien puede martillar más y se martilla con enorme consumo de material y asombrosos sacrificios de vidas. Las alambreadas ante las trincheras detienen cualquier empuje de la infantería que se ve expuesta al exterminio por el fuego de una sola ametralladora: 600 disparos por minuto. Se creyó que aeroplanos y tanques romperían los frentes y trincheras; pero la defensa—como siempre acontece—ha seguido el compás de la ofensiva. A tanques y aviación se han opuesto cañones antitanques y antiaéreos.

Por lo que a la aviación se refiere hay que tener en cuenta que el aeroplano es muy vulnerable y demasiado costoso.

Las mismas naciones que tienen cinco seis y siete mil aeroplanos los verán destruidos en un mes de guerra. Pronto tendrán que servir exclusivamente de los que la industria nacional pueda producir y como, la misma industria alemana, no podrá producir por encima de 200 a 300 aparatos mensuales, la aviación tendrá el mismo modesto empleo de arma auxiliar que tuvo en la Gran Guerra. Con la única diferencia de que ahora irá asesinando día tras día, en ciudades abiertas, a niños y mujeres. Como hace la aviación de Mussolini y de Hitler en España y la del Mikado en Nankín.

COMO SE FIJARAN LAS POSICIONES EN LA PROXIMA GUERRA

Las posiciones serán fijadas por las primeras 124 a 130 divisiones de choque de los países fascistas o por las 234 a 250 de las naciones democráticas por los 18 a 20.000 aviones del grupo francés opuestos a los 11.000 del grupo totalitario; por los 6.000 tanques de los franceses, rusos, checoslovacos y poloneses, opuestos a los 2.000 de Italia y Alemania.

Estratégicamente es fácil bosquejar los primeros acontecimientos porque se han aclarado las primeras intenciones con el ataque a España.

Mussolini quisiera llevar a Es-

paña por lo menos diez divisiones, acabar con la resistencia del Gobierno legal y aparecer en los despeñaderos de los Pirineos en la primavera de 1938 con un ejército compuesto por diez divisiones italianas, una alemana, seis de portugueses y las reservas que serían provistas por los españoles fascistas.

Al mismo tiempo atravesaría los Alpes y mandaría a defender la frontera del Isonzo contra Yugoslavia, a 20 divisiones y dos o tres a hostilizar a Yugoslavia por Albania.

Al intentar romper la línea Maginot, de Chambery a Niza, podría mandar 20 divisiones. Es necesario calcular que deben permanecer en Etiopía por lo menos 10 divisiones y 5 en Tripolitania y Libia. Se trata de 60 divisiones que no sabemos si podrán ser equipadas y armadas a la perfección.

Es el máximo esfuerzo que Italia puede hacer. Entonces, y segura ya de que el dictador italiano no podría traicionarla, Alemania atacaría por el Rhin con 30 divisiones, defendiéndose en el Norte con otras 30.

Francia se encontraría en una situación desfavorable. Puede evitarla, prevenirse contra ella, impidiendo la formación del ejército de los Pirineos que la atacarían por la espalda. Para esto es necesario que no permita que el fascismo venza al Gobierno legal. Y necesitará la ayuda inglesa.

Nota del Comité Provincial del Frente Popular de Castellón

Sallendo al paso de rumores puestos en circulación por los enemigos de nuestra causa y nuestro pueblo acerca de un posible compromiso entre nuestro Gobierno y el del traidor Franco, este comité Provincial del Frente Popular en el cual participan todos los partidos y organizaciones antifascistas de esta provincia declara unánimemente:

1.° Felicitar en esta nota al jefe del Gobierno de Frente Popular, Doctor Negrín, por su tajante manifestación a la prensa extranjera contraria a todo compromiso que no sea aplastar a Franco.

2.° Hacemos público una vez más a todo el pueblo antifascista que, interpretando su sentir, lucharemos infatigablemente por la libertad e independencia de España y en contra de toda componenda que tienda a impedir el aniquilamiento total y absoluto del fascismo nacional y extranjero.

Mercé de la C. N. T.; Vilar del Partido Socialista; Badenes de Izquierda Republicana; Albelda del Partido Comunista; Sacristán de la F. A. I.; Segura, de Unión Republicana; Vivas, de Esquerre Valenciana; Anta, del Partido Sindicalista y Mata, de la U. G. T.

Pero esto solamente puede ocurrir en el primer tiempo. Al llegar las fuerzas rusas pueden tomar la ofensiva Polonia, Checoslovaquia y Dinamarca. Y, ocurriendo todo lo contrario que en 1914, se encontrarían a 200 kilómetros solamente de Berlín y más cerca de Hamburgo, Munich y Leipzig. Alemania, pues, se verá amenazada en sus centros vitales e industriales del Norte.

El interrogante de la guerra inevitable es el mismo que el de 1914.

¿Puede Francia resistir un mes, hasta la llegada del compensador rodillo ruso?

Los puntos de apoyo de la línea Maginot deben facilitar la resistencia y, además, si Alemania no atraviesa Bélgica el frente no se extenderá y los efectivos que en 1914 se destinaron a defender las fronteras de Dunquerque al Luxemburgo, pasarán al trecho Chambery-Niza.

Si la diplomacia francesa impide a Mussolini el envío de mayores contingentes a España, las cinco o seis divisiones que tiene allí ahora quedarán presas en una ratonera, pues las flotas anglo-francesas pueden asegurar el dominio de los mares y aislarlas por completo de sus bases.

LAS FUERZAS NAVALES DE LAS NACIONES EN PUGNA

Las fuerzas navales que intervendrán en este inevitable conflicto futuro son las siguientes:

Inglaterra: 4 superdreadnoughts de 34.000 a 41.260 toneladas; diez, de 25.000 a 27.700, tipo Warspite; 2 cruceros de 26.000, tipo Renown; 13 cruceros armados, tipo Cumberland, de 10.000 toneladas; 40 cruceros modernos de 6 a 7.000 toneladas; 63 destroyers, 8 portaaviones y 42 submarinos.

Estas fuerzas eran conocidas oficialmente en 1935. Puede asegurarse que han aumentado de modo asombroso, especialmente en los buques ligeros.

Francia: 6 dreadnoughts, tipo Courbet, de 23.096 toneladas; 3 grandes cruceros tipo Nelson y dos tipo Dunkerque; 8 cruceros de segunda clase, de 10.000 toneladas, tipo Washington; 16 cruceros ligeros de 7.000 toneladas, tipo Duguay-Trouin, muchos de los cuales construidos recientemente entre 1933 y 1936. Óptimas flotillas de destructores tipo Cassard y Surcouf; se calculan en 60. Debe tener también unos 60 submarinos.

Rusia: 4 dreadnoughts; Marat, Paris-Commune, October, Revolution y Michael Franze; 2 ó 3 cruceros de batalla tipo Profintern, 16 destroyers y 11 submarinos. Esta flota se consideraba oficial en enero de 1936. Desde entonces Rusia construye febrilmente. Parece que existe una importante flotilla de submarinos—cerca de treinta—en Vladivostok. Pero faltan datos seguros.

Alemania: Hasta ahora se ha limitado al tipo de cruceros de bolsillo, de 10.000 toneladas Seis tipo Deutschland, ya están en ser-

EL FASCISMO EN BERLINA

El "generalísimo" ha oído cantar a los pájaros

Nadie lo hubiera creído. Ninguna de las víctimas causadas por resolución del "caudillo" hubiera supuesto en él virtudes domésticas. Y sin embargo, Franco—verdugo castrense—es un hombre que ha nacido para el hogar. El "A B C" de Sevilla así lo reconoce. El "A B C" de Sevilla ha sabido adivinar en la figura diminuta del ex general sangriento cualidades sencillas y bucólicas. "Franco—dice—es un hombre que nació para el hogar, para el amor, para la familia".

¿Cómo un ser nacido bajo tan buenos auspicios se dedica a bombardear ciudades abiertas? ¿Cómo el galán enamorado y enamorado ha hecho viudas a todas las casadas de España? ¿Cómo ha dejado solteras para siempre a todas las novias españolas? ¿Cómo ha dejado mudos a todos los niños bulliciosos y alegres que refan al sol? Y sin embargo... "todos los bienes de la tierra—continúa el "A B C"—los daría por estos momentos inefables en que oye reír a los niños y cantar a los pájaros, única música de su vida doméstica".

La otra música; la sinfonía trágica que entonan las víctimas del fascismo español, no la escucha Franco. Franco se distrae... frivolamente en su jardín. "Su mano desguantada ha dejado por unos momentos el bastón de mando solemne, que simboliza la suprema autoridad de la España regenerada; ha dejado también de apoyarse en el pomo de una espada invicta; empuña la raqueta de los niños en el jardín. Quisiera ser un niño más, y lo es en los momentos felices que Dios le brinda de sosiego."

En estos momentos Franco es un niño más. Un niño más que goza placidamente en su retiro el amable sosiego que se le brinda. Mientras él empuña la raqueta, por su sola culpa mueren sobre el suelo arrastrado de su patria los demás niños. Si él es, o finge ser un niño más, en cada hogar español a estas horas, por caprichoso deslenguamiento imperial, un niño menos, un niño menos que reclama justicia, que dice al mundo con voz llameante y gesto de agonía la tremenda verdad de que en España hay un verdugo con uniforme y sin conciencia que está aprendiendo a jugar al tennis.

vicio; muchos en construcción. Debe poseer de 20 a 30 destroyers y unos 40 submarinos construidos apresuradamente después de 1933.

Italia: 6 dreadnoughts, de los cuales sólo dos nuevos y tal vez aún sin armar; los 4 tipo Giulio Cesare, botados en 1914-15 han sido renovados, pero se duda mucho de su eficacia. Óptimos los cruceros tipo Cadorna y tipo Trieste. Debe poseer 12 cruceros de 10.000 toneladas y 6 de 7.000. Los destructores tipo Giussano se

(Para la segunda página)

El Gobierno crea un nuevo tribunal contra los enemigos del Régimen

Información oficial de los frentes

Partes del Ministerio de Defensa Nacional

Barcelona. — Parte oficial del Ministerio de Defensa Nacional:

FUERZAS DE TIERRA

Escasa actividad manifestada por tiroteos y fuego de cañón en algunos sectores de los distintos frentes.

En los frentes del Este

Nieva intensamente en el Alto Aragón. Ayer, por este motivo, la actividad bélica fué escasa. No obstante, se han llevado a cabo todos los servicios de descubierta, relevos y aprovisionamiento y se ha trabajado en la construcción de obras de defensa, limpiando, además, las rutas con objeto de facilitar el paso a nuestras tropas.

No se descuida lo más mínimo cuanto afecta a la vigilancia. Antes al contrario, se ha extremado con objeto de evitar sorpresas. Como consecuencia de esta vigilancia, han sido advertidas unas concentraciones enemigas en Yera de Basa. La artillería republicana ha batido intensamente el lugar de ese pueblo donde se reunían las citadas tropas, causando importantes desperfectos y no pocas bajas y logrando disolver por completo la concentración.

Por los sectores cercanos a Huesca, mucha tranquilidad, si bien en la zona de Puigbolea, La Torrasa, Carrascal de Lierte y Vilhel, se han producido tiroteos.

Anteayer, cuando más copiosa era la nevada, se presentó en nuestras líneas un soldado canario que se había evadido del campo faccioso por la Agrupación Norte. Daba pena verle, aterido de frío, casi descalzo y sin más ropa que un pantalón y la camisa.

Ha dicho que había huido de Jaca, en cuya fortaleza había estado detenido a consecuencia de la última sublevación, siendo libertado porque un jefe del que era asistente aseguró que no había tomado parte en el movimiento subversivo. Explicó que sublevaciones como la que se produjo en Jaca hace poco ha habido muchas en el campo rebelde, a pesar de la política de terror que han impuesto los cabecillas facciosos utilizando como verdugos a moros e italianos. A raíz de esa sublevación se fusiló a doce soldados, y como se negaron a formar parte del piquete de ejecución catorce soldados y dos cabos, también fueron fusilados éstos.

También ha dicho que en la ciudad citada hay un pánico extraordinario entre la población civil que queda en ella y gran desmoralización entre los militares como consecuencia de los bombardeos de nuestra aviación, que ha destruido gran parte de los edificios militares. Sólo la última vez, los aparatos republicanos causaron más de trescientas bajas entre los mercenarios extranjeros.

Asegura que las tropas que hay en Jaca son en su mayoría moros e italianos, esperándose de un momento a otro la llegada de las brigadas navarras, integradas en su mayor parte por soldados de Mussolini.

A pesar del intenso frío hubo bastante actividad en algunos puntos cercanos al Ebro.

El resto de la línea, hasta Rillo, encalmado. Las patrullas leales verificaron

El viaje del señor Delbos.-Nankin no está completamente rendido.-La grave situación del Extremo Oriente.-Detención de veintitantas mujeres fascistas en Barcelona

reconocimientos con notable acierto, aportando interesantes detalles sobre la posición del enemigo y sus emplazamientos.

Una de esas patrullas se internó en campo adversario por las cercanías de Sierra Gorda y Puebla de Albornón, llegando a un parapeto, donde recogió material bélico.

La infantería republicana, que demuestra cada día mayor entusiasmo, ha hostilizado la posición enemiga de El Pantano con fuego de fusil y ráfagas de ametralladora.

Los faciosos han contestado sin consecuencias.

En todas las líneas, desde Tardienta a Osera, tiroteo y fuego de ametralladora y algunos morteros, con menos intensidad que otros días.

La artillería republicana se ha mostrado muy eficaz, bombardeando las posiciones enemigas de Perdiguera, Lecinena y Zuera, suponiéndose por las columnas de humo que se han visto, que han causado daños.

Nuestra aviación verificó reconocimientos sobre las líneas facciosas.

Las brigadas de fortificación leales siguen su magnífica labor de refuerzo y construcción de parapetos.

Han sido tiroteadas algunas veces por los facciosos, más al contestar nuestros soldados ha cesado la agresión.

Nuevamente la aviación enemiga ha prestado, aunque por equivocación, una gran servicio a la Causa de la República.

Ayer unos aparatos de bombardeo, tipo "Heinkel", se introdujeron en nuestras líneas, partiendo de Zaragoza en dirección Noreste.

Al llegar a la altura de Monte Oscuro, quizá eludiendo el fuego de nuestros antiáereos o bien por divisar en el horizonte algunas de las escuadrillas de vigilancia nuestras, viraron hacia el Sur, y cuando estaban en la vertical de Villafranca del Ebro, dejaron caer su cargamento de bombas.

Se da el caso de que Villafranca del Ebro es una de las agrupaciones de tropas facciosas y que con este motivo hay allí mucho elemento militar, por lo que se supone debe haber causado bastantes víctimas.

De "La Gaceta" Contra los enemigos de la República

Barcelona.—La "Gaceta" de la República publica una Orden de la Presidencia del Consejo de Ministros, creando un Consejo bajo

la Presidencia del Ministro de la Gobernación para la defensa y garantía del Régimen y la persecución de sus adversarios. Estará integrado por un Representante de la Dirección general de Seguridad, otro del departamento especial de Información del Estado, otro del Servicio de Información del Ministerio de Defensa Nacional y un Asesor técnico.

El servicio de Información del Ministerio de Estado habrá de comunicar diariamente al Subsecretario de Gobernación para que éste lleve a conocimiento del Consejo cuantos informes y datos de interés relacionados con la seguridad de la República y la actividad del enemigo pueda tener por los medios de que dispone.

Este Consejo tendrá como misión la de dirigir y coordinar las funciones de los organismos y servicios que sus componentes representan y referirlos todos a la autoridad y especial diligencia del Ministro de la Gobernación, como máximo responsable a estos efectos, de las iniciativas y sugerencias del Gobierno.

Por ello, el Consejo tendrá, con las informaciones recibidas de sus propios miembros, datos preciosos de los servicios y gestiones que tienen en trámite de ejecución los organismos que cada uno de aquéllos representan.

El Consejo celebrará reunión diaria, convirtiéndose en reunión permanente cuantas veces las circunstancias lo demanden y su Presidente lo disponga.

Estará también en contacto diario con el Jefe del Gobierno para someter a su juicio las líneas generales de los trabajos que el Consejo vaya realizando y lograr así que las atenciones del mismo tengan la máxima eficacia.

El Consejo pondrá a disposición de los tribunales especiales de guardia, los detenidos que considere deben ser sometidos a tal jurisdicción.

Los Gobernadores civiles mantendrán directa relación con los tribunales especiales de guerra y someterán a los mismos, los detenidos que por tales tribunales deban ser juzgados.

También inserta la "Gaceta" varias disposiciones del Ministerio de Defensa Nacional nombrando Comisarios del Ejército de tierra y concediendo la excedencia a otros.

Asimismo inserta otras del Ministerio de Gobernación disponiendo el pase a la situación de retirados de numerosos jefes y oficiales de la Guardia Nacional Republicana.

"Diario Oficial de Defensa"

PASE DE JEFES Y OFICIALES DE ARTILLERÍA A AVIACIÓN

Barcelona.—El "Diario Oficial del Ministerio de Defensa Nacional publica una circular disponiendo que varios jefes y oficiales de Artillería pasen al Arma de Aviación "D. E. C. A." Entre ellos figura el teniente coronel de la base naval de Mahón, don Luis del Valle Jové.

Reunión de la Diputación Permanente

Barcelona.—Se ha reunido la Diputación permanente de las Cortes.

Entre otros acuerdos adoptó el

de nombrar Vicepresidente al señor González Peña, en sustitución del señor Giménez de Asúa, por imposibilidad de atender el cargo.

También se aprobó la prórroga del estado de alarma.

Sesión conmemorativa

Barcelona.—Se ha celebrado en la Academia de Medicina Catalana, por la Sociedad de Biología de Barcelona, la sesión conmemorativa del XXV aniversario de su fundación, bajo la presidencia del doctor Negrín, en quien concurre la circunstancia de ser Decano de los miembros de la Sociedad, ya que al fundarse se encontraba en Barcelona y tiene el número uno.

Varios profesores pronunciaron breves discursos y, por último, el Jefe del Gobierno hizo notar que las contingencias del azar le traían a presidir una sesión científica en la que había colaborado con cañón y entusiasmo durante toda su vida profesional.

Al final se leyeron unas interesantes comunicaciones sobre trabajos de biología redactadas por los doctores Negrín y Giral, Presidente del Consejo y Ministro de Estado, respectivamente.

Con motivo de la terminación del curso de la segunda promoción de carabineros

Barcelona.—Con motivo de la terminación del curso de la segunda promoción de Oficiales de Carabineros se ha dirigido el siguiente telegrama al Presidente del Consejo:

"Al terminar curso segunda promoción oficiales de esta Academia y entregarles los despachos acreditativos de su capacidad para mandar glorioso Instituto, enviamos V. E. fervientes y entusiastas votos próximo triunfo República en lucha por su independencia y contra la traición. Nuevos oficiales sabrán espíritu lealtad antifascista conservar incólume dicho Instituto".

El Doctor Negrín, ha contestado con este telegrama:

"Recibo telegrama saludo segunda promoción y me complace renovar convicción que hace honor al glorioso Cuerpo, cuyos héroes seguirán luchando triunfo rápido República".

Detención de mujeres fascistas

Barcelona.—El Director general de Seguridad ha manifestado a los periodistas que continúan las detenciones de individuos desafectos al Régimen. Ayer fueron detenidas veintitantas mujeres acusadas de actividades fascistas.

Constitución del Consejo Provincial de "Alerta"

Se ha constituido en esta provincia el Consejo Provincial de "Alerta", integrado por elementos de las organizaciones juveniles antifascistas de la provincia, que es como sigue:

Consejero General, F. J. J. L.; Consejero de Organización, J. U. R.; Consejero de Propaganda, J. S. U.; Consejero Administrativo, J. I. R.; Consejero Militar, J. S.; Consejero de Cultura, F. U. E.; Consejero de Física, C. D. C.; Consejero Fe-

La inevitable próxima guerra

Fascismo y democracia frente a frente

(Viene de la primera plana.)

consideran los más veloces del mundo.

Hasta 1935 se daban por contruidos 47 destructores y 51 submarinos. Los destructores deben ser 50 y los submarinos 70.

Japón: 2 superdreadnoughts tipo Nagato, de 33.000 toneladas; 3 tipo Kougou y 4 tipo Ise, de 29.000 a 31.000 toneladas. Algunos, como el Haruna, Krishna y Juso, botados en 1935 y muy viejos; 8 cruceros tipo Washington, de 10.000 toneladas y 6 óptimos cruceros ligeros; 81 destroyers y de 32 a 36 submarinos.

INGLATERRA ESTA SEGURA DE SU VICTORIA EN EL MAR

El retardo de Inglaterra en adoptar una actitud enérgica en los asuntos europeos, no indica que dude de su triunfo en una lucha entre las marinas alemana e italiana.

Sabe perfectamente que la victoria franco-británica en el mar está más que asegurada. Pero Inglaterra quisiera vencer quedando fuerte para defender contra el Japón sus posiciones en Extremo Oriente.

De ahí dos intereses militares contrapuestos: el de Francia que no quiere dar tiempo a que Alemania reorganice su artillería y el de Inglaterra que quiere ganar tiempo para duplicar, a fuerza de libras esterlinas, su potencia marítima.

LOS QUE SE HACEN LA ILUSION DE QUE PUEDE SALVARSE LA PAZ, SON UNOS INGENUOS

Pero este problema lo va a re-

solver pronto la agresión fascista. El programa de los imperios totalitarios está en pleno desarrollo.

Los que se hacen la ilusión de que aún se puede salvar la paz son unos ingenuos. No queremos decir tontos porque su noble aspiración les disculpa.

Mussolini no desiste de su actitud en España y Francia no puede permitirle el ataque desde los Pirineos.

Antes de la primavera de 1938 las hostilidades tomarán un aspecto más preciso y la conflagración se tornará irremediable.

Y no porque las democracias no intenten todos los esfuerzos para salvar la paz. Desde hace diez años lo están haciendo aguantando, sufriendo humillaciones, sacrificando su amor propio nacional.

Eden ha llegado a declarar en los Comunes: "Las acusaciones de cobardía no nos conmueven". Frase que en el siglo XIX hubiera costado la cartera y la popularidad a cualquier ministro inglés.

Pero ahora se ha llegado a tal punto que cualquier otra concesión compromete, en serio, la existencia de los dos países.

Cuando se trataba sólo de prestigio se podía transigir; pero ahora se trata de vida o muerte.

El problema es claro. Con España fascista, es decir, italo-alemana, Mussolini ataca en marzo a Francia por los Alpes y los Pirineos, mientras Hitler atraviesa el Rin.

O triunfa la República española y las dictaduras detienen sus ataques, porque Francia no necesita defender sus espaldas.

EXTRANJERO

En Génova se niegan a salir para España 1.200 soldados

París.—Noticias dignas de todo crédito recibidas de Italia, aseguran que en el cuartel, 43 de Infantería de Génova-Stu.1a, fueron concentrados recientemente 1.200 hombres pertenecientes a las "camisas negras". Al enterarse de que se trataba de enviarlos a España, todos ellos, en la imposibilidad de emplear otro recurso para evitar el viaje, pidieron visita médica.

Para efectuar la visita se enviaron al cuartel a todos los médicos fascistas de la ciudad. Estos declararon que la salud de los milicianos era óptima.

Las autoridades se sintieron inquietas ante la actitud de los soldados e hicieron acudir fuerzas de "carabineros" de Génova y Torino. Estas fuerzas rodearon el cuartel, impidiendo todo contacto de los "camisas negras" con el exterior.

De este modo fueron obligados a embarcar para España los 1.200 soldados de Mussolini.

Desventuras de "voluntarios" que regresan a Italia

Durante las últimas semanas han desembarcado en Nápoles, Gaeta y Spezia, algunos centenares de milicianos repatriados de España por haber sido heridos o contraído enfermedad.

Las familias no son informadas de la llegada de estos soldados y cuando por casualidad se enteran y tratan de acercarse a sus deudos, distribuidos en distintos hospitales, la policía detiene a los familiares y con frecuencia les destierran.

Cuando algunos de estos "voluntarios" italianos logran después de restablecidos regresar a su casa sufre la decepción de saber que ninguna de las promesas que se les hicieron al salir para España fueron cumplidas.

Uno de estos soldados, natural de la Italia septentrional, que regresó de España bastante debilitado, a causa de una enfermedad contraída en el frente de Asturias, encontró a su familia en la miseria. Solicitó, entonces, del Estado le fuera entregada la nave que no había percibido en España y el premio de alistamiento que le correspondía y que tampoco se le abonó al incorporarse a filas. Y después de incansables gestiones cerca de las autoridades fascistas se le contestó que no podía abonarsele ni un solo céntimo.

Así es como Italia paga a los soldados que embarca en una aventura absurda y sin justificación, llena de desventuras y dolor.

En Abisinia continúan actuando las guerrillas

París.—Noticias de procedencia italiana dicen que estos días acaban de desembarcar en Gaeta numerosos soldados y obreros licenciados de Etiopía. La mayor parte de ellos están heridos y esta es la causa de su licenciamiento.

Los recién llegados confirman que en toda Abisinia, por los ataques alejados de las ciudades, se ha reanudado la lucha por haber aparecido numerosísimas guerrillas. Estas, muy nutridas, y sostenidas por las tribus indígenas, atacan con gran violencia y persistentemente.

Aprovechan el estado de debilidad de la guarnición italiana para desencadenar ataques en distintas localidades a la vez.

Los colonos italianos—han manifestado los obreros—se ven obligados a trabajar con el fusil al hombro. Son como soldados, por imposición de las autoridades, que así los exceptúan y por la necesidad de defenderse de las continuas incursiones de los indígenas armados.

Según noticias difundidas por estos licenciados de Abisinia, noticias que circulan con la mayor reserva, el atentado de que fué objeto Graziani lo organizó un jefe de artillería llamado Gabi, coronel al que se fusiló al descubrirle.

Registros efectuados en los "tucul" abisinios han permitido descubrir armas y municiones de marca italiana, especialmente Breda. Los poseedores de estas armas fueron fusilados inmediatamente.

La sustitución de Graziani por el duque de Aosta la determinó el descontento sentido por las tropas de ocupación, descontento que tenía su origen en el exceso de rigor y en la crueldad del virrey.

También circula el rumor, lanzado por dichos licenciados, que conocen perfectamente cuanto se relaciona con Abisinia, de que el privilegio del ministro Laserna sobre Etiopía es tal, que no se obtiene una concesión en aquellas tierras si previamente no se ha conseguido el favor de su excelencia mediante unos miles de liras.

Yugoslavia ha tributado al señor Delbos una cordial despedida

Belgrado.—El señor Delbos salió anoche con dirección a Praga. Acudieron a despedirle a la estación el Presidente del Consejo, varios Ministros, algunos miembros del Cuerpo diplomático y numerosas personalidades.

El numerosísimo público que acudió a la estación, aclamó con entusiasmo al Ministro francés.

La mayor impresión que ha podido recoger el señor Delbos en Yugoslavia, es la profundidad y unanimidad de los sentimientos del pueblo yugoslavo hacia Francia.

La opinión de la prensa ha sido unánime, así como la del Parlamento, que ayer recibió al señor Delbos con gran cariño.

El paso del señor Delbos por Hungría

Budapest.—El tren que conduce al señor Delbos llegó a esta capital a las seis de la mañana. A las siete salió para Praga.

Las fuerzas navales británicas en aguas chinas

Londres.—Las fuerzas navales británicas en aguas de China, están compuestas por un portaaviones, tres cruceros, un sloop, seis avisos, quince submarinos, un barco almacén y trece cañoneras en el Yang-Tsé y otras cinco en el Si-King.

Los japoneses pretenden justificarse

Tokio.—El Consejo Supremo Imperial ha publicado un relato sobre el bombardeo de los barcos extranjeros relato que termina diciendo:

El ataque de los barcos ingleses y norteamericanos por los aviadores japoneses son evidentemente accidentales y no deliberados. Por lo tanto, las autoridades competentes adoptan medidas para hacer frente a este lamentable incidente.

Nankin no está completamente rendida

Sanghai.—El portavoz del Ejército japonés ha reconocido que elementos chinos aislados continúan librando heroicos combates esporádicos en Nankin, especialmente al Noroeste de la ciudad.

Los próximos objetivos japoneses

Tokio.—El periódico "Nichi-Nichi" anuncia que los próximos objetivos militares del Ejército japonés son Hankeu y Cantón.

Añade que en esta última ciudad ha concentrado el mariscal Chan-Kai-Chek más de trescientos mil hombres.

El periódico publica una carta anónima sugiriendo la apertura de una suscripción pública para construir un barco exactamente igual al "Panai" y ofrecerlo a la marina norteamericana.

Un nuevo tanque norteamericano

Nueva York.—El "Herald Tribune" anuncia que se han efectuado las pruebas de un nuevo tanque de seis toneladas, equipado con un motor de aviación de doce cilindros y 435 caballos de fuerza. Alcanzó una velocidad horaria de 96 kilómetros.

El inventor ha declarado que la fábrica había adquirido la patente para construir varios millares de estos tanques.

Declaraciones del señor Flandin de regreso de su viaje por el Norte

París.—El ex jefe del Gobierno y adversario del Frente Popular, señor Flandin, ha regresado de su viaje a Copenhague y Berlín.

Ha declarado a los periodistas lo siguiente:

Primero.—Que no estaba encargado de ninguna misión por el Gobierno de Berlín.

Segundo.—Que está muy agrado a los dirigentes políticos alemanes, que le recibieron cordialmente, contestando con claridad y precisión a las preguntas que les hizo.

Tercero.—Que no ha formulado sugerencia alguna, ni se le ha permitido que transmita ninguna.

Cuarto.—Que las divergencias actuales entre Francia y Alemania sobre las cuestiones internacionales son considerables, y

Por último, que la situación europea la considera como muy delicada.

De las elecciones para el Soviet Supremo

Moscú.—El escrutinio de las elecciones está casi terminado.

Han votado 90.319.546 electores, lo que representa el 90'5 por ciento del censo.

De los 1.143 diputados elegidos, 855 son comunistas y 288, sin partido. Entre los elegidos figuran 184 mujeres.

Los graves sucesos del Extremo Oriente

París.—Los periódicos franceses continúan comentando los graves incidentes de Extremo Oriente.

"L'Époque" es el que con mayor claridad y valentía enjuicia el problema, y dice así:

Todas las democracias del mundo están enfermas de la misma enfermedad: tienen miedo al esfuerzo, tienen miedo a los riesgos, tienen miedo a la guerra, tienen miedo a todo. Este es el drama tan actual como inconcebible, ya que disponen de verdadera fuerza. Dueñas del oro, dueñas de las reservas de materias primas, dueñas del hierro y con un capital infinitamente más numeroso que el de los países totalitarios, serían prácticamente invencibles si se determinaran agronadas, solidarias y resueltas a defender sus posiciones en el mundo.

¿Cesará la neutralidad de Norteamérica?

Tokio.—Aunque estableciendo cierta diferencia entre el incidente británico y el norteamericano, la opinión se muestra muy preocupada y lamenta dichos incidentes, especialmente el hundimiento del "Panai", que ha hecho perderse todos los esfuerzos realizados hasta ahora para tratar de conseguir la neutralidad benévola de los Estados Unidos en el conflicto.

Las ambiciones del "Duce"

El periódico "Giustizia e Libertà" publica la información que sigue, revelando las verdaderas intenciones que animan al Duce, al tomar posesión de las islas Baleares. Dice así:

"Mallorca, se ha convertido de hecho en una base militar italiana de primer orden. Desde los puertos de la península, particularmente Trieste y La Spezia salen buques transportes, en servicio periódico regular con armas, municiones, aviones y viveres. En la isla se construyen depósitos de carburantes, de municiones y artículos de primera necesidad, preparándose para la eventualidad de que el aprovisionamiento de la población civil y militar, sea dificultada por causas de un conflicto.

Los servicios de transporte se efectúan por los buques "Lombardia", "Toscana" y "Liguria" de la sociedad "Tripovic" de Trieste, que van armados y camuflados. En el mes de noviembre, embarcaron en La Spezia numerosos destacamentos de "camisas negras" con "destino ignorado" aunque en realidad se encaminaron a España. En las ciudades de Milán, Bolonia, Florencia, Turin, Génova, Nápoles, Verona, Brescia, Parma, Mantua, Cremona y Pisa, han sido movilizadas los "camisas negras", ordenándoseles que estén preparados para un próximo llamamiento.

En Liguria, un comandante de la marina de guerra, se presentó en el cuartel, e hizo formar a los oficiales de los submarinos, en solicitud de que uno de ellos se ofreciera para participar en una expedición contra la España republicana. Nadie se dio por aludido. Entonces, dirigiéndose al oficial de mayor graduación, le reprochó su escaso entusiasmo y el poco sentido del deber. A estos reproches, replicó el oficial que había participado en tres expediciones contra los españoles, y que no deseaba volver más. Fué detenido inmediatamente.

Los obreros italianos sabotean la construcción de aviones con destino a España

Berna.—Comunican de Roma que continúan en arsenales, aeródromos, fábricas de municiones y otros centros fabriles italianos los actos de sabotaje. Hace varios días en Reggio Emilia, produjéronse varias catástrofes en los aparatos de aviación, debidas a la deliberada intención de los obreros, cada vez más contrarios a los propósitos bélicos del Duce.

Se ha sabido que en el pasado mes, al salir para ejecutar unos vuelos de prueba, 16 aparatos de bombardeo destinados al ejército de Franco, capotaron todos, quedando destrozados.

La Policía practicó la detención de gran número de obreros todos ellos miembros del partido fascista, acusados de realizar aquellos actos de sabotaje. La escasa confianza que las autoridades tienen en sus obreros y la serie interminable de incidentes graves que se producen, ha obligado a que quede suspendida la fabricación de aviones en los talleres de Reggio Emilia.

Un oficial italiano de regreso a su país, manifiesta que las tropas republicanas luchan con tesón y causan grandes pérdidas a los facciosos

Berna.—Noticias procedentes de Italia dicen que el oficial de las milicias fascistas y miembro de este partido, César Colombi, que partió para España hace un año, mandando un regimiento, ha regresado enfermo a Reggio Emilia. En el círculo de sus allegados y amistades ha hecho un relato de la situación española, que revela la verdadera posición de los militares Italianos. Manifestó que las tropas republicanas luchaban con un tesón y un empuje que causa admiración. La enconada lucha en defensa de sus libertades ha producido terribles pérdidas al ejército nacionalista, hasta el extremo que la mayor parte de las

preocupaciones embarga los ánimos de las autoridades rebeldes de Salamanca. Afirman que si bien, le habían entregado bastante dinero, no desea volver de nuevo a España ya que las penalidades y fatigas de la guerra eran enormes y la victoria de los fascistas se ha esfumado.

CONSEJO MUNICIPAL
Hoy se ha constituido el nuevo Consejo

Bajo la presidencia del Gobernador civil de la provincia, don Manuel Rodríguez Martínez, se ha reunido hoy en el salón de sesiones de la Diputación el Consejo provincial de Castellón, para dar posesión de sus cargos a los nuevos consejeros que integrarán este organismo y proceder a la reorganización del mismo.

Abierta la sesión, el Gobernador camarada Rodríguez Martínez pronunció unas breves palabras para explicar el objeto de la reunión. Seguidamente el secretario de la Corporación dió lectura al oficio que ha dado origen a la reorganización que hoy se lleva a efecto.

El nuevo Consejo provincial estará integrado por los consejeros camaradas Fernando Vivas Lloret, de Esquerpa Valenciana; Ramón Conesa Pettit, del Partido Comunista; Agustín Dualde Albalat, de Unión Republicana; José Hernández Merlos, del Partido Socialista; Primitivo Sacristán Fabregat, de la F. A. I.; Vicente Mercé Arambul, Miguel Olagaray Herrando y Agustín Anglés Herrera, de la C. N. T.; Joaquín Marcos Tur, Bautista Fortea Cubedo y Ramón Villar Torres, de la U. G. T.; y Matías Sanjaimes Quimerá, de Izquierda Republicana, que no asistía a la sesión por hallarse enfermo.

El secretario del Consejo dió lectura a continuación de las consejerías que integran el Consejo y para las cuales hay que designar consejeros.

A propuesta del Gobernador, los reunidos se retiraron a deliberar para proceder a la distribución de consejerías entre los miembros del Consejo.

Cámara Oficial de Comercio

CERTIFICADOS DE TRABAJO

Para dar cumplimiento a la reciente disposición del Ministerio de Trabajo, esta Cámara ha recibido orden del señor Gobernador civil de proceder a la renovación de todos los certificados que había expedido a comerciantes e industriales, a los cuales se les hace saber a los efectos de la renovación indicada.

Castellón 14 Diciembre 1937.
El Presidente actual,
MIGUEL SANTOS.

HALLAZGO

A disposición de quien acredite su propiedad, se encuentra en el Ateneo Racionalista una cadena con una moneda colgante, encontrada en la vía pública.

Puede pasar a recogerla el propietario, de tres a seis de la tarde.

¿Quiere V. ver aumentados sus negocios?

Anuncie en

Heraldo de Castellón

Heraldo de Castellón

CONSEJO MUNICIPAL

La sesión de ayer

Bajo la presidencia del alcalde accidental, camarada Perona, celebró ayer su acostumbrada sesión el Consejo Municipal.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior y se pasa al orden del día.

En el despacho de oficio pasan a la Comisión de Hacienda un escrito de los Sindicatos de Pescadores del Grao invitando a la Corporación municipal a que contribuya a la suscripción abierta con destino a las familias de los tripulantes de la balandra "Castellón", desaparecida hace algún tiempo en actos de servicio.

Pasa igualmente a la Comisión de Cultura una carta del compañero Cayetano Huguet Segarra incluyendo el resguardo del depósito de 60.000 pesetas efectuado en el Banco de España para la creación de una institución de carácter benéfico, conforme a los deseos de su padre (q. e. p. d.).

La presidencia propone se dé un voto de gracias al compañero Huguet, puesto que el rasgo generoso del señor Huguet padre, es una razón más de agradecimiento eterno de los consejeros hacia el ilustre patriota que ha hecho el importante donativo a que se refiere el anterior escrito.

El consejero Teigeiro agradece en nombre de la familia del donante las palabras de la alcaldía.

Se aprueban dos dictámenes de Cultura sobre los dos conciertos semanales organizados por la Banda Municipal para fines benéficos y su primario las escuelas para niños refugiados, ya que éstos recibirán la debida educación en las nacionales de esta ciudad.

Se aprueban asimismo varios dictámenes de Gobernación sobre movimiento de personal.

Se aprueban varias facturas

Crónica de guerra

(Viene de la primera plana.)

sonas facciosas. Hagamos omisión de las dificultades para adquirir localidades en los cines y teatros. Fijémosnos únicamente en el constante ajitreo político y social de las primeras horas de la noche en Madrid. Los centros obreros, los locales y los sindicatos, la Casa del Pueblo, los domicilios de los partidos políticos, todos hervían en la actividad incommensurable de sus afiliados. Los obreros terminan su trabajo y no marchan, como antes, a los lugares de diversión o a reunirse sombríos en su infecto cuarto, sino que acuden a discutir los problemas de la guerra y de la producción. En estos domicilios, de los que está inundado Madrid, se pasa revista a la actualidad política nacional e internacional. Con una capacidad que solo un pueblo, solo los trabajadores posea, se plantean y resuelven los más áridos problemas.

Y mientras, es frecuente que las ventanas y las puertas se sacudan en estremecimientos ruidosos a causa del estallido de los obuses. Pero la respuesta del pueblo madrileño a la metralla asesina del fascismo internacional es siempre ésta: "Producir más, trabajar más, combatir más, compenetrarnos más con las necesidades de la guerra para hacer aún más invulnerable Madrid y forjar las armas que nos han de dar el triunfo en un futuro próximo".

Esta es la realidad de Madrid y no la que inventan los traidores fascistas para halagar a sus hambrientos amos, a Hitler y a Mus-

para atenciones municipales y varias certificaciones de obras, y se pasa a ruegos y preguntas.

El consejero Llorens formula un ruego para que a los funcionarios municipales a quienes no alcanzan los beneficios de medicina y médico, se les conceda, siguiendo las normas de equidad que practica constantemente el Consejo, los beneficios de medicina.

El consejero Llorens formula a continuación otro ruego para que el Consejo consigne su más enérgica protesta por el hecho censurable acaecido en el viejo edificio del Ayuntamiento, donde los soldados alojados allí rompieron con pedazos de pan sobrante las bombillas del local. El hecho constituye una ofensa al pueblo de Castellón, que padece privaciones y sufre las escaseces de la guerra.

La presidencia promete trasladar el ruego del camarada Llorens a la Comandancia militar.

El consejero Bausá ruega a la alcaldía que se hagan las gestiones oportunas para concretar a qué organismo oficial corresponde conceder las indemnizaciones pertinentes por los destrozos causados en las viviendas humildes de Castellón.

El consejero Mercé interviene para aclarar que las indemnizaciones a que alude el camarada Bausá corresponden concederlas a la Junta de Reparaciones.

El presidente manifiesta que ha hecho cerca del compañero Cañada, presidente de la referida Junta de Reparaciones, la correspondiente consulta sobre este importante punto, ya que afecta a familias modestas de Castellón.

El consejero Bausá formula un ruego sobre los vehículos mecánicos pertenecientes a la alcaldía. Intervienen en este ruego para hacer aclaraciones a las manifestaciones del camarada Bausá, los consejeros Mercé, Hernández Camisón y otros y se da por terminada la sesión.

PARA LA DISTRIBUCION DE VIVEROS POR RECETA

El alcalde accidental señor Perona, nos ha dicho esta mañana que el Consejo Municipal va a poner en práctica rápidamente un nuevo sistema de distribución de viveros por receta.

TRIGO PARA CASTELLON

Esta mañana, han salido con dirección a Valencia cuatro camiones para traer 3.500 kilos de trigo, que se destinarán íntegramente a la fabricación de pan para el consumo local.

El camarada Camisón, que nos facilitó esta noticia, añadió que mañana saldrán para la misma capital seis camiones más, para transportar a Castellón otra partida de trigo.

CARTERO MUNICIPAL

El Consejo Municipal, ha nombrado un cartero, de acuerdo con

el Administrador Principal de Correos, el cual se encargará del servicio de distribuir la correspondencia destinada a la actualmente populosa población residente en el término de Benadresa.

UN BUZON

También se realizan las oportunas gestiones para proceder a la instalación de un buzón en lugar adecuado para que sea utilizado por el precitado vecindario.

De interés para los refugiados

Se ruega a todos los refugiados y evacuados que existen en esta localidad, se pasen por la Oficina de Etapa, sita en la calle Casas Sala, 117.—1.º, para proceder a la renovación de sus fichas. Todo aquel que no lo haga, perderá sus derechos, tanto si es refugiado, como evacuado.

Las horas en que deberán personarse en la Oficina serán de diez a una de la mañana y de cuatro a siete de la tarde a partir de hoy, hasta el día 22 de los corrientes.

Castellón 14 Diciembre 1937.

El jefe de Etapa,

M. TALLON.

Bicicletas usadas

Se compran.
Razón C. Pestagua, 5
Horas: de 8 a 1.

Cómo funcionará el nuevo sistema de abastecimiento

(Conclusión.)

En el sistema de cartillas, que ahora quedan suprimidas, era harto frecuente —y harto doloroso también— que individuos desaprensivos utilizasen, además de la que por derecho les correspondía, otras cartillas pertenecientes a personas que se ausentaban provisional o definitivamente de Castellón. Obtenían así dobles, triples y aun cuádruples raciones, en perjuicio, naturalmente, de los ciudadanos cumplidores celosos de las disposiciones del Consejo, y que se veían privados de las suyas.

Otro elemento de perturbación, otra posibilidad de fraude, la constituía la imposibilidad de determinar el número exacto de individuos componentes de las familias —numerosas— que la guerra a traído a Castellón.

Escapándose a toda comprobación cuántos eran los familiares del forastero que solicitaba una cartilla, podía éste alterar el número y obtener más raciones de

las que le correspondían. Al Consejo le era imposible ejercer una función fiscal en todos estos casos y había de confiar en la buena fe —no siempre existente— del solicitante de cartillas.

En el nuevo sistema a cada familia se ha extendido una ficha con datos minuciosos acerca de sus medios propios de abastecimiento, es decir que cuando se trata de ciudadanos agricultores que obtienen del campo productos alimenticios como aceite y otros, en su ficha correspondiente se hace constar esta circunstancia para suprimirle la ración que no necesita.

También se han eliminado del derecho a ración en el nuevo sistema a los individuos del Cuerpo de Carabineros, Seguridad y otros a quienes suministra Intendencia, y que sin embargo hasta ahora han tenido también cartilla de racionamiento. Por este solo concepto pertenecerán al pueblo civil de Castellón 10.000 raciones, que antes iban a parar indebidamente a militares racionados ya por Intendencia.

Estas son a grandes rasgos las principales ventajas que el nuevo sistema de racionamiento establecido por nuestro Consejo Municipal reportará al vecindario de Castellón, y cuyos efectos no dejarán de percibirse bien pronto.

Información judicial

Tribunal Popular

EL JUICIO DE ESTA MAÑANA

Se ha visto ante el Tribunal Popular el juicio oral de la causa seguida a Fernando Mancho Asensi, al cual se le encontró una pistola con la licencia caducada, calificándose el hecho de adhesión a la rebelión.

Defendió al procesado el letrado señor Castelló Soler.

El veredicto fué desfavorable, dictando sentencia el Tribunal de Derecho, por la que se condena al Mancho Asensi a veinte años y un día de internamiento en campos de trabajo, acordándose por unanimidad la revisión de la causa.

SEÑALAMIENTO

Para mañana está señalado el juicio oral en causa seguida, por desacato, a Manuel Díaz Munera. Defensor señor Castelló Soler.

Carnets chófer

Tramitación automovilista

Agencia ROMA

CASAS SALA, 102

CASTELLON

Casa de Socorro

Últimamente se han prestado en la Casa de Socorro, las siguientes asistencias:

José Varea Giménez, de 53 años, domiciliado en la carretera de Valencia, 70; de una herida contusa de cuatro centímetros de extensión y dos de profundidad, en la región occipital, que interesa la piel y tejido celular subcutáneo, producida al caer de una silla. Pronóstico leve.

—Teresa Tena Soto, de 40 años, domiciliada en la calle Durruti, 26; de una contusión en la nalga derecha, producida en una caída. Pronóstico leve.

—Emilio del Moral Rodríguez, de 22 años, de una herida contusa de dos centímetros en la región superciliar derecha y varias erosiones en la cara y en la cabeza, con ligera conmoción, producidas en una caída. Pronóstico reservado.

GOBIERNO CIVIL

Estudiando el asunto de las aguas para riego

Anoche se celebró en el despacho del gobernador la anunciada reunión para estudiar el asunto de las aguas para riego, concurriendo todas las representaciones que anunciábamos ayer.

Después de amplia deliberación, se tomó el acuerdo de nombrar una gestora por cada uno de los organismos siguientes: indicato de Policía Rural, Sindicato de Riegos y Comunidad de Regantes del Pantano. Estas gestoras se encargarán de dar una nueva estructuración y regir los organismos citados en sustitución de la Comisión gestora municipal que actualmente entiende en este asunto.

SE HA CONSTITUIDO EL NUEVO CONSEJO PROVINCIAL

Esta mañana se ha procedido a la constitución del nuevo Consejo provincial con las representaciones designadas por los partidos y Sindicales cuya reorganización daremos a conocer en breve plazo.

EL COMITE PROVINCIAL DE ENLACE

Esta tarde se reunirá de nuevo en el Gobierno Civil, el Comité provincial de Enlace de los partidos Comunista y Socialista.

Planta baja

Deseo para vivienda, pagaré el traspaso cediendo el piso que actualmente habito. Razón esta Administración.

Crónica

"BOLETIN OFICIAL"

Esta publicación, en el número correspondiente al día 14 del corriente mes, inserta:

Una Orden de Hacienda y Economía disponiendo que por las Consejerías provinciales de Abastecimientos se elevarán a la Central Pimentonera de Exportación (Murcia), los pedidos de suministro de pimentón para las necesidades del consumo interior del territorio leal a la República.

Circular del Gobernador Civil, recordando a los Consejos Municipales la obligación de manifestar al Centro de Reclutamiento de esta provincia el número exacto de individuos pertenecientes al reemplazo de 1939.

Extracto de los acuerdos adoptados por el Consejo Municipal durante los meses de julio, agosto y septiembre del corriente año.

MENORES DESAPARECIDOS

El Gobernador civil interesa la busca y reintegro a la Colonia Infantil llamada Fuente de Baño, de Navajas, de los menores desaparecidos Gregorio, Miguel y Francisco Salazar Martí, de 12, 11 y 9 años, respectivamente.

Asimismo, de Juan Ribó Cebrián, de 14 años, con domicilio en la plaza de la Independencia, número 4; Martín Moltó Martínez, de 14 años, estudiante como el anterior, con domicilio en la plaza de Fermín Galán, número 4; ambos desaparecidos de sus domicilios paternos en esta capital, el día 10 del corriente mes.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

CASTELLON

ESTABLECIMIENTO DE MAXIMA GARANTIA

Libretes de Ahorro Popular

de LIBRE DISPOSICION

según decretos ministeriales

los del 8 y 9 Enero de 1937